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Chers amis,
Une année déjà bientôt que
nous cheminons dans la mise en
œuvre de notre nouveau projet
de délégation ! Je garde avec
émotion en mémoire ces
moments vécus ensemble à
Lourdes au mois de septembre
dernier à l’occasion de la
présentation et de la célébration
de celui-ci. Et déjà, je mesure le
chemin parcouru : les
témoignages d’acteurs de la
délégation disent à quel point
les priorités que nous nous
sommes fixées, pour les 5
années qui viennent, touchent à
l’essentiel : le Secours
Catholique est un lieu de
rencontre qui permet de vivre
concrètement la fraternité
entre tous.
Ce bulletin Caritas Périgord
Agenais estival est l’occasion de
vous faire découvrir les fruits de
la première semaine
"Rencontres pour agir" qui s’est
tenue du 27 février au 3 mars
avec l’objectif de permettre
aux acteurs de la délégation de
renforcer leurs compétences
pour mieux vivre leur
engagement. 12 thèmes
proposés et une centaine de
participants, pour une première
édition, c’est réjouissant !
Mieux vivre son engagement ?
C’est aussi la raison d’être de la
Communauté « Engagement
en Nouvelle-Aquitaine » sur
Isidor, le site intranet de notre
association !

J’invite chacun(e) à prendre le
temps de découvrir cet espace
de partage d’expériences lancé
et animé par des acteurs de la
région, dont Jean-Michel pour
notre délégation. Vous le savez,
un temps particulier s’annonce
cependant pour la délégation
avec le large renouvellement
des membres du Bureau : après
plus de 6 années
d’engagement, Caroline (vice-
présidente Dordogne), Thierry
(vice-président Lot-et-Garonne)
et Béatrice (Aumônier)
parviennent au terme de leur
mission. Marie (nouvelle vice-
présidente Dordogne) et Marie-
Pierre (nouvelle Aumônier)
reprennent le flambeau. Moi-
même suis appelé à une
nouvelle mission au siège
national de notre association à
Paris. Un(e) nouveau/nouvelle
délégué(e) rejoindra la
délégation à la rentrée. Je rends
profondément grâce pour ce
chemin parcouru tous
ensemble. Bonne continuation à
vous tous, acteurs de la
délégation ! Merci pour votre
engagement ! Soyez certains
qu’il est précieux et peut
contribuer à construire le
monde juste et fraternel que
nous appelons de nos vœux !
Bonne lecture et bon
ressourcement estival à
chacun(e) lorsque le temps en
sera venu !
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108
C’est à ce jour le nombre de membres
que compte la communauté de
l’Engagement en Nouvelle Aquitaine,
une communauté qui a eu deux ans le
18 juin. 
Mais en avez-vous entendu parler ou,
pour les plus aguerris aux techniques
informatiques, avez-vous pris le
temps de « surfer » sur ISIDOR pour
consulter cette communauté et voir
ce qu’elle offrait ? 

En premier lieu, pourquoi cette
communauté ? 

Lorsqu’une personne s’engage en
tant que bénévole au Secours
Catholique ou dans toute autre
association offrant un cadre défini,
cette démarche est un don de soi qui
fait grandir et qui permet de créer du
lien social. 
Très impacté par la Covid et les
mesures collatérales qui ont été
imposées, le lien social, indispensable
à l’homme, s’est considérablement
dégradé. En effet, chaque individu a
besoin de côtoyer des personnes
pour partager, pour évoluer, pour
grandir et s'enrichir de l’expérience de
ses semblables. 
C’est pourquoi, en juin 2021, la Région
Nouvelle Aquitaine a créé une
communauté ISIDOR qui a pour fil
rouge l’engagement et qui se
caractérise par une volonté collective
de partage. 

Qu'y trouve-t-on ?

La communauté ISIDOR se présente à
la fois comme un lieu ressource et un
lieu de partage d'expériences. A ce
jour, nous y trouvons :
 - la mosaïque des engagements,
sorte de galerie de portraits dont vous
faites peut-être déjà partie. Cette
mosaïque, qui compte une
quarantaine de témoignages, retrace
la diversité des parcours des
bénévoles ; 
 - une boîte à outils qui se construit
autour d’outils conçus et utilisés par
les délégations de Nouvelle Aquitaine
et qui ont fait leur preuve sur la façon
de s'engager au Secours Catholique.
Six fiches sont déjà publiées, parmi
lesquelles le « Kit d’accueil de la
délégation Périgord-Agenais ». 
 
Comment faire vivre cette
communauté ? 
 
L'une des caractéristiques d'une
communauté de l'Engagement est
son aspect participatif. Animée par un
comité de rédaction, la communauté
ne peut vivre et ne pourra rester
vivante qu’en se nourrissant de
l’intelligence collective du réseau. Les
membres sont encouragés à
contribuer activement, à partager
leurs idées, leurs compétences et
leurs ressources, et à collaborer pour
atteindre des résultats concrets. 

Cela peut se faire par le biais de
réunions régulières, de groupes de
travail, de projets collaboratifs et
d'autres formes de coordination
collective. Tout est possible, tout
reste à inventer !

Pourquoi rejoindre la communauté ?
 
La communauté de l’Engagement
peut jouer un rôle dans notre mission
en permettant aux personnes de se
regrouper, d’exprimer leurs
préoccupations, de partager leurs
expériences en travaillant
collectivement pour apporter des
changements positifs. A ce jour, la
mosaïque des engagements a été
visionnée 715 fois, la boîte à outils 375
fois et la galerie des portraits 214 fois.
La délégation Périgord-Agenais
compte 12 membres dans cette
communauté. On peut faire mieux, on
doit faire mieux pour donner à
d’autres l’envie d’agir et les
accompagner dans leurs
engagements.

                                                                          

Pour se connecter à Isidor et
rejoindre la communauté, c’est ici : 

 
https://isidor.secours-catholique.org/

 
Rejoignez-nous et participez à ce
nouvel espace d’expression, de

partage et de discussion sur le thème
de l’engagement au Secours

Catholique à partir d’expériences
vécues en Nouvelle Aquitaine !

 
N’hésitez pas à vous rapprocher de

vos animateur et animatrices si
besoin !  

https://isidor.secours-catholique.org/
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La Délégation a souhaité programmer
au premier trimestre 2023 une
semaine « Les Rencontres pour agir
» pour offrir aux différents acteurs
des temps d’échanges et
d’apprentissage.

Plusieurs modules ont été proposés
en présentiel et en visioconférence
afin de donner à chacun l’opportunité
de participer et de contribuer au
renforcement de ses compétences et
talents au service de la mission. 

Cette nouvelle formule a permis de
vivre un temps fort et de cohésion au
sein de notre Délégation, beaucoup
ont pu participer grâce au
covoiturage, d’autres en restant
confortablement chez eux. 

La Délégation a veillé aussi à rester le
plus possible en proximité avec les
acteurs de terrain en proposant des
temps de formation identiques à
Périgueux et à Agen. 

Nous savons que certaines équipes
hésitent à venir car cela les obligent à
fermer leur accueil ce jour-là. C’est
pourquoi nous vous communiquons
d’ores et déjà les dates de notre
prochaine semaine « Les Rencontres
pour Agir » qui aura lieu du lundi 9
au vendredi 13 octobre 2023. Cela
vous permettra d’anticiper vos jours
de fermeture et de pouvoir participer
à ces temps riches de partage. 

12 thèmes proposés dont 3 animés par des formateurs externes 
3 rencontres sur une journée et 5 sur une demi-journée en présentiel
6 rencontres de 2 heures en visioconférence

123 participations dont 98 acteurs ont assisté à ces rencontres, notamment : 
26 : Être acteur au SCCF
36 : Dossier et outils d’accompagnement
12 : Projet de délégation
11 : Accompagnement des personnes migrantes
3 : Sensibilisation au plaidoyer

Les personnes mobilisées : 
13 formateurs : 6 bénévoles, 5 salariés, 2 externes
1 bénévole et 1 salariée pour l’organisation 

Des participants globalement satisfaits
Avantage du co-voiturage, du partage en équipe des temps vécus
Sentiment de « faire Délégation Périgord Agenais »
Travailler sur des aspects concrets
Un temps motivant 

« Les Rencontres pour Agir » en quelques chiffres :

Quelques retours et réflexions des participants « à chaud » :

  Être Acteur au SCCF
Les outils d'accompagnement
Accueil - Ecoute 
Je découvre le dispositif micro-crédit
Sensibilisation au plaidoyer au SCCF
Echanges autour de l'animation d'une activité
conviviale et collective
Interagir et décider collectivement
Agir en boutique solidaire
Je découvre la démarche de lutte contre la
précarité énergétique 
Accompagner un projet de vacances en
famille, c'est possible ! 

Thématiques au programme des 
Rencontres pour Agir de cet automne : 

 

 
Plus de détails sur les jours et horaires 

de ces rencontres dans la brochure 
en pièce jointe de ce Caritas
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Marie-Pierre de l’équipe de
Bergerac a participé à la journée     
 "Être Acteur au Secours Catholique
Caritas France" le 27 février à
Périgueux. 

« J'ai rejoint l'équipe de Bergerac en
octobre 2022, ayant une expérience
d'un an dans l'équipe de bénévoles à
Montigny, dans les Yvelines, juste
avant de déménager. J'y ai trouvé une
réalité bien différente. Alors qu'en
région parisienne notre groupe
convivialité s'adressait à des
personnes âgées, je rencontre ici des
personnes de tout âge qui font face à
de grandes difficultés, parfois
psychiques, avec beaucoup de
dignité. À tel point que je n'arrivais pas
à faire la différence entre les
personnes bénévoles et les
personnes accueillies. Ainsi, j'ai
vraiment appris ce que voulait dire    
 « être acteur au Secours Catholique
». Il y a de véritables échanges, plus
fraternels. La formation, très bien
faite, avec de super animatrices, m'a
permis d'approfondir la pédagogie du
Secours Catholique Caritas France de
manière ludique. Surtout, j'ai
découvert le parcours du fondateur,
Mgr Rhodain : un véritable coup de
foudre ! Je n'ai pas arrêté de
demander la raison pour laquelle il n'a
pas encore été canonisé !

Après cette formation, je me suis
sentie gonflée à bloc pour organiser
des activités, comme la tenue d'un
stand pour le Secours Catholique à
l'occasion du vide-greniers paroissial,
le 14 mai dernier ! »

Josette de l’équipe de Marmande a
participé à la journée "Le dossier
d'accueil et les outils
d'accompagnement" le 3 mars à
Agen.

« J'ai intégré l'équipe de Marmande
suite à des appels renouvelés et
insistants de la part d'une amie,
bénévole depuis de nombreuses
années. J'ai d'emblée participé à
l'élaboration du projet du Petit café
mobile, stoppé lors de la pandémie
du Covid-19.  

Aujourd'hui, il fonctionne très bien,
notamment à Cocumont, où un petit
groupe attend son passage
bimensuel avec impatience. Entre
temps, je me suis tournée vers les
missions d'accueil et
d'accompagnement des personnes.
La formation portait sur le dossier
d’accueil avec en fin de journée
l'étude d'un dossier concret. Cela
nous a permis de découvrir les
nouvelles fiches statistiques, de
connaître la durée de conservation
des documents, d'obtenir les
coordonnées de quelques
organismes, mais surtout de pouvoir
poser les questions que nous avions.
Par ailleurs, l'échange entre stagiaires
du jour fut également constructif. J'ai
bénéficié de nombreuses formations
tout au long de ma vie
professionnelle et de bénévole
(d'abord en tant que parent d'élèves,
puis au sein d'une banque, et enfin,
auprès d'une association de
randonnée). Il en ressort toujours
quelque chose de positif ! Au Secours
Catholique, ma plus grande
satisfaction est bien sûr de voir les
demandes d'aide aboutir. Et quand
les bénéficiaires donnent des
nouvelles après l'obtention de leur
voiture ou de leur ordinateur portable,
cela fait encore plus chaud au cœur !

428 bénévoles dont 81% de
femmes (348) et 19% d’hommes
(80). 

Âge : 

Qui est engagé 
au sein de notre Délégation 

du Secours Catholique en 2023 ?

 - 59 bénévoles ont plus de 80 ans
 - 175 bénévoles ont entre 70 et 79
ans  
 - 126 bénévoles ont entre 60 et 69
ans
 - 36 bénévoles ont entre 50 et 59 ans
 - 32 bénévoles ont moins de 40 ans
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Priorité « Accompagner
fraternellement les personnes

accueillies »

C’est-à-dire ? 
Prendre le temps d’une écoute
bienveillante pour entrer dans une
relation de confiance réciproque avec
les personnes accueillies ; faire vivre
cette rencontre pour qu’elle s’inscrive
dans la durée. 

Pourquoi ? 
Parce que bien au-delà de l’aide
matérielle, les acteurs du Secours
Catholique souhaitent partager une
vraie relation fraternelle avec chaque
personne rencontrée. 

Avec quels objectifs ? 
Pour permettre aux personnes
accueillies de prendre toute leur
place, dans nos équipes locales et au
sein de nos instances, et de faire
valoir leurs talents. 

« Je n’ai pas senti de jugement,
mais de l’attention et du   
 respect »

« C’était en 2015. J’ai été cheffe
d’entreprise pendant 14 ans. La crise
économique de 2008 a
considérablement contribué à la fin
de celle-ci en 2014. J’avais conscience
de tomber lentement dans une
précarité certaine. Cette année-là
également, un cumul de problèmes
économique, immobilier, conjugal,
médical, matériel et juridique. Bref,
mes économies aussi ont touché le
fond et je me retrouve à être une
mère seule avec mes deux enfants
mineurs. Je me suis vue obligée
d’aller vers des associations et je suis
arrivée à l’accueil du Secours
Catholique de St-Astier pour être
aidée et c’était très intimidant. Lors de
mes visites, je n’ai pas senti de
jugement, mais de l’attention et du
respect sur mes silences. Cela a été
pénible de mettre à nu mes urgences.
L’accompagnement du Secours
Catholique a contribué à la réparation
de beaucoup de mes difficultés et à
me permettre de mieux rebondir dans
la suite de ce difficile chapitre de ma
vie.

J’ai trouvé en face de moi des esprits
bienveillants, solidaires et plein de
compassion qui m’ont été une bonne
influence durant mes périodes
d’incertitudes - et quelle chance
d’avoir eu ces gens fraternels qui ne
souhaitaient que mon bien-être et me
faire reprendre le chemin de l’espoir.
Par la suite, j’ai été sollicitée à
réfléchir pour être bénévole au sein
de l’équipe de St-Astier, je n’avais pas
cette volonté au départ pour
tellement de raisons personnelles
puis je me suis décidée à vouloir me
rendre utile. Je suis arrivée dans ce
groupe intergénérationnel qui m’a
accueillie chaleureusement et j’ai
signé mon engagement deux mois
après. Début 2018, j’ai pris une pause
nécessaire pour passer mon BTS
commercial. Dès 2019, je réintègre le
groupe. Malgré la coupure Covid, des
conflits, des démissions, un décès,
des arrêts pour maladies, des départs,
des prises de petits pouvoirs, mon
choix de continuer a été plus fort au
sein de l’équipe pour avant tout
privilégier l’aide aux plus démunis et
respecter mon engagement. 

Tant que je ressens du partage, du
respect, de la bienveillance, de
l’émotion et de l’amour de son
prochain, alors je garde ce cap, et
puis mes amitiés existantes sont
précieuses. Aujourd’hui, cette
aventure en bénévolat continue.
Depuis, je fais de l’accueil en
commission de secours, de la
boutique, le secrétariat, la décoration
des vitrines, la gestion de la page de
la boutique sur Facebook. Je suis de
nouveau artisane à mon compte
depuis 2020 et je me réjouis de faire
partager mon expérience associative.
Depuis sept ans, je donne au mieux
de mes efforts pour être encore une
des gouttes d’abondance dans le
vase solide de cette équipe. Merci au
Secours Catholique et Merci à mes
collègues bénévoles. » 

Valérie, équipe de Saint-Astier
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Priorité « Développer
l’engagement et le pouvoir

d’agir de tous »

C’est-à-dire ? 
Appeler à l’engagement du plus
grand nombre afin que l’exercice de
la charité ne repose pas sur
quelques-uns mais sur l’ensemble
des citoyens ; permettre aux
personnes rencontrées d’être actrices
de leur développement. 

Pourquoi ? 
Parce que l’éveil à la solidarité et
l’appel à l’engagement sont au cœur
de la mission du Secours Catholique ;
parce que nul n’est trop pauvre pour
n’avoir rien à partager. 

Avec quels objectifs ? 
Pour contribuer, à notre mesure, à la
recherche du bien commun et non
pour défendre des intérêts
particuliers ou catégoriels. 

Voyage de l’Espérance à
Lourdes du groupe Convivialité
de Bergerac

 

« Notre groupe avait envie de faire un
projet ensemble et de le faire   

 aboutir. »
 

Ce voyage est une histoire ancienne
puisque le projet a vu le jour avant le
confinement mais n’a pu aboutir. Des
sorties d’une journée au cours de l’été
2022 ont réveillé ce rêve.
Le groupe s’est lancé dans l’aventure
en janvier 2023, une, deux, trois et
quatre rencontres où Stéphanie,
animatrice, nous a accompagnés
dans la préparation de ce voyage : où,
avec qui, pourquoi faire et surtout
comment, quels financements ?

« J’ai beaucoup apprécié ce séjour à
Lourdes, mais aussi les réunions pour

le construire. »
 

Petit à petit ce rêve se concrétisait,
tous d’accord pour le lieu, nous avons
sollicité la Cité Saint-Pierre à Lourdes
et fixé la date avec eux.

« Il a fallu, pour nous, trouver
quelqu’un pour s’occuper de la ferme.
Avec Pierre, c’est la première fois que

nous partions ensemble. »
 

Nous avons ensemble choisi les
activités de notre séjour et au cours
de 2 matinées nous avons vendu sur
le marché de Bergerac des gâteaux
et des crêpes (bon souvenir grâce à
l’ambiance conviviale et au bon
accueil des Bergeracois) et participé
avec la boutique à une vente
exceptionnelle un vendredi.
Le groupe a débuté avec une
trentaine de personnes partantes, le
décès brutal de Jeannine (qui a
particulièrement affecté notre équipe)
et les diverses obligations pour
d’autres ont réduit le nombre de
participants dans les semaines
précédant le départ.
Nous avons quitté Bergerac le 28 avril
au matin : 18 personnes de 11 mois à
83 ans ! 
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L’atelier « De Fil en Aiguille »
fête ses 10 ans ! 

Mardi 30 mai, l'atelier « De Fil en
Aiguille » à Aiguillon a fêté ses dix ans
d'existence ! A cette occasion,
bénévoles du Secours Catholique et
participants à l'atelier se sont
retrouvés dans le jardin de la salle
Saint-Félix, sous un beau soleil, et
tout ça dans la bonne humeur. Une
vingtaine de personnes étaient
réunies. Marie-Claude, l'animatrice de
l'atelier, assistée de Marie-France,
avait organisé la réception. Chacun,
chacune avait confectionné soit
crêpes, merveilles, gâteaux
marocains, soit apporté chocolats, jus
de fruit.

Françoise, la première animatrice,
était présente, pour le plus grand
bonheur des anciens. Marie-Claude
avait réalisé un gâteau d'anniversaire
pomme-spéculoos, délicieux. Noëlle-
Anne, une bénévole mais aussi
participante assidue de l'atelier, est
arrivée les bras chargés de fleurs. En
l'honneur du travail transmis, Noëlle
avait revêtu la robe réalisée et brodée
durant plusieurs séances de l'atelier.
Agnès, l'animatrice du territoire, était
également présente. Un grand merci
chaleureux ainsi qu'un grand bravo à
toutes ces personnes qui, chacune à
leur façon, font que cette activité
perdure dans le temps.

Nadine, équipe d’Aiguillon

Le rêve devenu réalité

Depuis janvier 2023, 15 acteurs des
groupes conviviaux de l’équipe de
La Roche Chalais et du Fraternibus
de St-Aulaye ont préparé de A à Z
leur projet de week-end collectif à
Royan. Ils nous racontent ce séjour
et nous embarquent avec eux ! 

Les 15 participants vont s’élancer vers
Royan le 10 juin au petit matin. Un
minibus et deux voitures particulières
vont démarrer dans un premier temps
vers le zoo de la Palmyre. 
Quel bonheur pour chacun de
découvrir tous ces animaux si
différents les uns des autres et,
malgré la fatigue, la journée passe
très vite et la curiosité est toujours
aussi intense. 
La soirée conviviale dans un
restaurant proche de notre
hébergement à Médis parachève
agréablement notre journée très bien
remplie. 
Un sommeil réparateur dans notre
bel hôtel préfigure une belle journée
ensoleillée à l’extérieur comme dans
nos cœurs. 
La visite de l’église de Royan puis le
passage obligé vers le marché en
passant par le port occupent notre
matinée. 

Il faut penser au pique-nique et
chercher l’endroit idéal pour ce
dimanche. Ce sera St-Georges-de-
Didonne, à proximité de la plage ou
certains vont se tremper les pieds, et
pour les plus jeunes, se baigner.
Super ! 
En quittant Royan et son
agglomération, il est indispensable de
s’arrêter à Talmont-sur-Gironde et de
visiter ce village et ses ruelles autour
de son église surplombant la mer.
Magnifique ! 
Hélas, il est l’heure de repartir. Nos
yeux sont remplis d’images
magnifiques et nos échanges
évoquent déjà un prochain départ
tous ensemble avec le même
enthousiasme. Que du bonheur… 

Merci à tous pour ce week-end et à
très bientôt pour le prochain ! 

Philippe, pour le groupe

Maryse et le groupe vous proposent
également de revivre ce séjour avec
un article que vous trouverez sur
notre site internet :
https://perigordagenais.secours-
catholique.org/
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« On embauche aujourd’hui sur les
vastes chantiers de la charité ! »
L’appel de Mgr Rodhain ! Une
invitation à venir rejoindre une grande
famille : celle de tous celles et ceux
qui croient en la FRATERNITÉ au
Secours Catholique ! Quel beau
programme ! 
Mon petit bout de chemin dans la
délégation Périgord-Agenais en tant
qu’aumônier, c'est-à-dire essayer
modestement, à petits pas, de porter
auprès de vous cette petite flamme
d’Espérance et le message de Jésus
Christ, m’a apporté beaucoup de joies
et de richesses au cours de ces six
années ! 

Je me suis enrichie, nourrie de toutes
nos rencontres, de vos belles actions,
de nos voyages à Lourdes, de votre
détermination sans faille sur le 
 terrain ! Merci à vous tous de ce que
vous êtes et de votre engagement au
service de nos frères ! 
Bien fraternellement, 

Béatrice

En regardant mes notes, bien rangées
comme d’habitude, je me suis rendue
compte que je suis parmi vous depuis
2015 pour un brillant essai de
trésorière, accueillie alors par Éliane
Jacquin, Christophe Castanier et
Jean-Louis Favard ; essai vite
transformé en mandat de vice-
présidente, Éliane prenant la
présidence. Jamais je n’ai regretté
mon engagement auprès de vous
tous surtout dans la période pré-
Covid. 
Certains responsables d’équipes
étaient là à mon arrivée et le sont
toujours.

Et puis, il y a tous ceux qui ont repris
des équipes sur le déclin et qui les
ont fait monter en puissance, toujours
avec ce sens de la fraternité, du
service, de l’amitié.
A vous les anciens et à tous ceux qui
ont repris le flambeau, je voudrais dire
mon admiration pour votre
disponibilité, votre sens du service,
votre écoute même entre bénévoles
engagés, ce qui n’est pas toujours le
plus facile !
Et puis, il y eut l’équipe recherche de
sens, Béatrice reprenant le rôle
d’aumônier au départ de Jean-Louis. Il
y eut les retraites proposées et les
voyages de l'Espérance à la Cité
Saint-Pierre d’où les bénévoles
présents repartaient le cœur gonflé
spirituellement et amicalement, en
ayant passé quelques jours hors du
quotidien, dans l’esprit du Secours.
Et puis les animateurs dont la
présence est indispensable auprès
des équipes et qui les font avancer
selon le projet de délégation. Eve et
Madeline sont associées pour moi aux
marches du 70 anniversaire du
Secours, marches terminées en
beauté par la venue de Véronique
Fayet à Creysse. Puis Chloé est
arrivée, puis Eva en Lot-et-Garonne
pendant que Michel remplaçait
Madeline dans le Périgord.
J’ai apprécié leurs compétences, leur
travail, toujours avec sourire et bonne
humeur. 

Et puis le bureau que nous avions eu
un temps au complet, jusqu’au départ
d’Éliane. Joie de se retrouver autour
de Cédric, organisateur rigoureux,
prenant vite en mains la Délégation,
lui donnant un souffle nouveau, une
rigueur appréciée de tous,
accompagné par Thierry dont la
connaissance d’Isidor m’a toujours
impressionnée. Nos trésoriers
successifs Hubert et Gilles et enfin
Béatrice la fidèle dont la pertinence
dans le choix des prières était digne
d’un grand aumônier ! 
Si la vigueur d’une Délégation se
compte en nombre de naissances, on
doit être dans le top. D’abord
Clémence qui a choisi de naître
périgourdine, Martin, Alice, Malone et
enfin la tant désirée Luce. Chaque
naissance fut une fête pour tous.
Pour terminer, je voudrais remercier
Franck qui m’a accompagnée dans
quelques tâches administratives,
Cathy pour son accueil et son soutien
efficace lors de ma chute
malencontreuse et enfin notre
benjamine, Adeline, toujours partante
et avec le sourire et des projets pleins
la tête.
Merci à tous ceux qui s’impliquent
d’une manière ou d’une autre dans
leur mission sans qui le Secours ne
pourrait pas vivre.

Caroline 

e
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Bonjour à toutes et à tous,
Il m'est donnée l'occasion,
aujourd'hui, de vous dire « Au revoir »
à la veille de ma prise de retraite et
j'en suis ravie.
Cela fait plus de 30 ans que j'ai œuvré
au sein de cette association     
 « Secours Catholique » et, plus
précisément, de la délégation du
Périgord Agenais.
En corrélation avec mes convictions
(hormis religieuses) et ma philosophie
de vie, j'ai pu vivre de très belles
choses, partager de bons moments et
faire de magnifiques rencontres.
J'avoue y avoir vécu un plein
épanouissement professionnel. 

Je vous remercie chaleureusement
pour m'avoir accordée de travailler
dans un esprit d'équipe et de
confiance, de partenariat et de
complicité.
Aujourd'hui est venu le jour de vous
quitter définitivement physiquement
mais aucunement par la pensée et de
vous dire « Au revoir » !
Merci à vous pour votre
investissement et votre bienveillance
auprès des personnes en difficulté.
Bonne continuation ! 
Bien amicalement.

Cathy

Chers amis,
Après 6 années passées à vos côtés,
l'heure est venue pour moi de
prendre de nouvelles fonctions au
siège national de notre association à
Paris, sur des sujets essentiellement
financiers. C'est avec de nombreux
souvenirs que je reprends la route !
Souvenirs de belles sessions de
Délégation à la Cité Saint-Pierre à
Lourdes, de gourmands et conviviaux
temps de rencontres en équipes
locales, de travail efficace aussi, pour
l'élaboration de notre projet de
délégation 2022-2026 notamment.

Au moment de ce départ, je veux
exprimer à chacun(e) mes
remerciements pour son
engagement : bénévole d'équipe
locale ou thématique, bénévole en
soutien des activités administratives à
la délégation, membre du Bureau
comme membre de l'équipe des
salariés. Grande est ma joie d'avoir
cheminé avec vous tous.
Fraternellement,

Cédric

Chers amis du Périgord Agenais,
Arrivé à la limite d’âge de 75 ans pour
les bénévoles du Bureau, mon
mandat de vice-président de la
Délégation s’est terminé en ce début
mai. 

Je quitte la Délégation du Périgord
Agenais après 14 années dont 7
années riches et denses comme vice-
président.
Je pars avec au cœur la fierté de tout
ce que nous avons entrepris
ensemble même si – et c’est bien
normal – beaucoup de chantiers
demeurent. Je remercie chacun, –
bénévole en équipe locale ou
thématique, salarié, membre du
Bureau –, pour son implication forte
au fil des années dans notre mission
commune au côté des plus démunis.
J’ai vécu avec vous – et grâce à vous
– des moments riches et nos sessions
à Lourdes n’en étaient pas les
moindres. Je suis plein de gratitude
pour ce que je dois à chacun de vous.
Au-delà des aspects de gestion et de
coordination interne et externe,
inhérents à la fonction de VP,

 

j’aurais souhaité pouvoir être plus
présent dans vos équipes pour vous
rencontrer, vous écouter et mieux
accompagner le changement.
C’est avec confiance que je vous dis :
- continuez ensemble à témoigner au
monde que notre mission est
porteuse de joie et de fraternité,
- continuez ensemble à développer
une gouvernance plus participative,
l’« aller vers », le développement du
pouvoir d’agir et le « faire avec » les
personnes, cette règle essentielle de
notre approche,
- donnez envie à d’autres personnes
de nous rejoindre, de partager ces
moments qui donnent sens à notre
vie, de poursuivre ce chemin pour
ensemble construire un monde juste
et fraternel. 
Bien fraternellement,

Thierry
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Marie, vice-présidente Dordogne

Née dans une famille périgourdine de
6 enfants (dont 5 garçons), j’ai grandi
dans le bergeracois. Avec Jean-
François, nous avons à notre tour
fondé une famille autour de nos 4
enfants et maintenant 2 petites filles.
Nous habitons à Monbazillac. J’ai
exercé avec bonheur la profession
d’infirmière dans plusieurs structures :
à domicile ; en crèche et halte-
garderie ; en milieu scolaire ; et enfin
en foyer d’hébergement accueillant
des jeunes porteurs de handicap.
Alors que je travaillais encore, le père
Jean-Louis Favard, aumônier de notre
délégation, m’a sollicitée pour
rejoindre l’équipe Recherche de sens,
le début d’une belle aventure. 
A la retraite début 2020, j’ai rejoint
l’équipe locale de Bergerac.

Les temps en famille et entre
amis,
Les partages d’Evangile,
Randonner en montagne,
Camper, voyager,
La lecture,
La couture.

Je suis maintenant appelée à
remplacer Caroline pour une mission
de vice-présidente au sein de notre
Délégation du Périgord Agenais.
Toujours séduite au Secours
Catholique par l’esprit de fraternité et
de solidarité porté par tous les
acteurs de notre délégation, je reste
convaincue de la pertinence des
priorités de notre projet « Vivre et agir
ensemble en Périgord Agenais ».

Ce qui m’anime et me réjouit dans la
vie : 

Marie-Pierre, aumônier

Bonjour, je suis Marie-Pierre Maillou.
J’ai 61 ans. J’habite un petit village
près de Bergerac, en Dordogne. Je
suis veuve depuis 2002 après 20 ans
de mariage et quatre filles. J’ai reçu la
consécration de mon veuvage en
2006 des mains de Mgr Mouïsse
(veuvage consacré de droit diocésain).
J’ai encore ma dernière fille étudiante
à charge. J’ai quatre petits-enfants et
bientôt un cinquième. J’ai été
institutrice jusqu’au décès de mon
époux (j’ai arrêté pour me consacrer à
l’éducation de mes filles). Mes
principaux engagements dans ma vie
auront été la responsabilité de
secteur dans le cadre du scoutisme et
des guides de France et pendant 14
ans j’ai été responsable diocésaine du
mouvement Espérance et Vie qui
accompagne les veufs et les veuves.
Deux missions qui m’ont
particulièrement passionnée. Depuis
trois ans, je suis aussi dans une
conférence de la société Saint
Vincent de Paul à Bergerac,
conférence qui malheureusement va
être dissoute.
À la demande de Béatrice Tailliez, j’ai
accepté de prendre sa suite en tant
qu’aumônier pour la Délégation du
Périgord Agenais.
Jusqu’à présent, tous mes
engagements ont été une réponse à
un appel !

Et chaque fois que j’ai dit oui, j’ai
toujours senti la présence de Dieu à
mes côtés pour m’aider à avancer sur
ce chemin. J’ai pris le temps de
discerner si c’était bien le Seigneur
qui m’appelait à cette nouvelle
mission, pour faire Sa volonté. J’ai
ressenti aussi qu’il était bon que je
puisse sortir de ma zone de confort,
que je puisse côtoyer des personnes
que je n’ai pas l’habitude de
rencontrer.
Je souhaite remplir ma mission avec
humilité et simplicité. J’essaierai
d’appliquer une de mes devises : «
Fais de ton mieux puis laisse faire
Dieu. ». Et si « l’Eglise, c’est
l’accomplissement total du Christ »,
alors je veux faire modestement ma
part. Je connais un peu le Secours
Catholique et j’aime les valeurs qu’il
dégage. Ce que j’aime dans la vie,
c’est aller à la rencontre des
personnes et surtout les écouter. 
J’ai besoin de relations fraternelles
mais aussi de temps de solitude et de
silence et je vais régulièrement à
l’abbaye Notre-Dame de Bonne-
Espérance à Echourgnac. J’aime
m’occuper de mes petits-enfants.
J’aime marcher et avec ma sœur
nous avons démarré le chemin de
Bergerac jusqu’à Rocamadour, un
chemin que je vis chaque fois comme
un petit pèlerinage.

J’aime aussi beaucoup lire, écrire des
prières ou des poèmes et dessiner à
l’encre de Chine. Enfin, j’apprécie
beaucoup la compagnie de ma famille
et de mes nombreux amis.

INFO DERNIÈRE MINUTE
C'est avec grand plaisir que nous venons

d'apprendre la nomination de Jean CHALIÉ
au poste de délégué du Périgord-Agenais,
en remplacement de Cédric BARENNES.

Jean a une longue expérience de délégué
(16 ans) au sein de notre association.

Nous serons heureux de l'accueillir dès le
4 septembre. Le Bureau
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Une prière de vacances

Dormir les pieds dans l'herbe,
le front dans les étoiles.
Courir après les papillons
dans la bruyère.
Partir au gré du vent
et au gré des voiles.
Rire comme un enfant
dans les bras de la terre.
Écouter le silence
et le chant de la mer.
Respirer le parfum
des arbres et des fleurs.
Rencontrer l'étranger
y découvrir un frère.
Briser les lois du temps,
vivre au rythme du cœur.
Boire l'eau fraîche des sources
et le bleu du ciel.
Vouloir prendre du bon temps,
goûter l'imprévu.
Vouloir habiter son corps,
danser au soleil.
Savoir à nouveau que l'homme
n'est pas l'absolu.
Attendre un inconnu
sur le pas de la porte.
Surprendre son ombre
au détour d'un sous-bois.
Entendre l'écho de sa voix
que le vent apporte.
Réapprendre le Bonheur
si proche de moi.

Michel Hubaut

Le sable et les deux mains

Georges, un garçon de treize ans, se
promenait sur la plage en compagnie
de sa maman. Subitement, il demanda :
« Maman, comment fait-on pour garder
un ami quand on en a finalement trouvé
un ? »

La maman réfléchit quelques instants,
puis se baissa et pris deux poignées de
sable. Tenant les paumes vers le haut,
elle ferma une main et pressa
fortement : le sable s’échappa entre les
doigts et plus elle serrait le poing, plus
le sable s’enfuyait.
Par contre, l’autre main, elle la tenait
bien ouverte : le sable resta
intégralement.

Georges observa la démonstration avec
étonnement, puis s’écria : « Je
comprends ! ».

Fraternelles pensées
 

Nos fraternelles pensées et nos prières vont à
Bernard Clément, Emile Lesénéchal et Jeannine

Merimi qui nous ont quittés ces dernières
semaines. 

 

21 et 22 septembre : Séminaire du Conseil de Délégation à Bergerac
Du 9 au 13 octobre : « Les Rencontres pour Agir » en visioconférence et en présentiel sur Agen et Périgueux notamment,
organisées par l’équipe thématique Formation & Engagement solidaire. 
26 novembre : "Fêtons la Solidarité !" à Bergerac, une journée organisée dans le cadre de la Campagne de Fin d'Année

                      Agenda : 

 

Retour en photos sur
notre belle journée de

Délégation à Castillonnès
le 27 juin !  


